

La Région engagée pour l'emploi et la formation des personnes en situation de handicap

Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire, et Béatrice Annereau, conseillère régionale spéciale au handicap, ont rencontré aujourd'hui, dans la métropole nantaise, plusieurs acteurs engagés en faveur de l'inclusion et de l'accompagnement des personnes en situation de handicap ou fragiles. Cette journée de rencontres était tournée vers l'emploi et l'accès à la formation des personnes en situation de handicap.

« L'emploi et l'accès à la formation pour les personnes en situation de handicap sont des sujets majeurs pour la Région. Ces temps d'échanges avec des acteurs locaux engagés nous permettent d'identifier les besoins et les attentes afin de poursuivre la construction de la feuille de route régionale handicap et proposer des actions concrètes. » a précisé Christelle Morançais.

A l'occasion de cette journée, Christelle Morançais et Béatrice Annereau se sont rendues :

- **Au restaurant le Reflet à Nantes** qui emploie des jeunes porteurs de Trisomie 21 pour y rencontrer Anita Jaunet, directrice de **l'agence UP' Intérim**, agence d'intérim dédiée à 100% aux travailleurs handicapés.
L'agence UP' Intérim Pays de la Loire a été créée par 5 entreprises adaptées ligériennes (Saprena, l'ADAPEI 44, l'ADAPEI 49, Qualéa et Ipolais), selon un concept déjà en place en Bretagne depuis 2020. Ce réseau a ouvert deux agences à Nantes et Angers en janvier 2021, afin d'accompagner au mieux les personnes handicapées vers le monde du travail.
- **A l'agence Handirect de Saint-Herblain**, entreprise adaptée de services administratifs (routage, saisie, marketing direct, gestion numérique...) dont 80 % des salariés sont porteurs de handicap.
Créée en 1996, Handirect propose une palette large de services autour des prestations administratives sur-mesure. L'agence de Saint-Herblain, ouverte en 2007, est cogérée par Dominique et Eric Leroy. 17 autres agences sont implantées sur le territoire et emploient une centaine de personnes en situation de handicap.
- **A l'IEM (Institut d'Education Motrice) de la Grillonnais**
L'établissement, qui dépend de l'APF France Handicap, a pour mission d'accompagner des jeunes en situation de handicap moteur avec ou sans troubles associés, dans la construction d'un projet professionnel, tant en milieu ordinaire que protégé, avec trois composantes principales : soin, formation, vie sociale. Tout stagiaire entrant sur un parcours de formation dans ces établissements suite à une orientation par la Commission des Droits pour l'Autonomie des Personnes Handicapées (CDAPH) peut prétendre à une rémunération publique versée par la Région.

La Grillonnais compte 56 lits sur site et 29 places en appartements extérieurs. L'institut a un agrément pour 85 jeunes : 72 internes et 5 demi-pensionnaires par module de 8 places dédié aux 18/25 ans.